

Conseil d'école n°2 – Procès-verbal

INSPECTION DE L'EDUCATION NATIONALE 2024/2025

Circonscription de WITTELSHEIM

École : Ecole René Cassin – LUTTERBACH

0681828T



Date du Conseil d'école : vendredi 7 mars 2025

Horaires : 17h30-19h30

1 Accueil

Le deuxième Conseil d'École de l'année 2024/2025 s'ouvre à 17h34, le 7 mars 2025

La directrice remercie toutes les personnes présentes, et leur souhaite la bienvenue.

Sont présents :

- Monsieur le Maire Rémy NEUMANN, ainsi que son adjointe, Régine MENUDIER
- Mmes BARTHEL, BERGER, DEVEAUX, KLEM, LAFFONT, MANIGRASSO, PENARRUBIA, SALBERT, VASNER, M. FLAGOTHIER, représentants de parents d'élèves
- Mmes DUMAS, GEHIN, HANAUER, HEIM, HEIMLICH, HERMANN, KOSMALA, LEDEUR, LIBRE, LIDY-BRUNNER, ORTHWEIN, SCHAFFNER, STEIBLE, M. SACCOCCIO, enseignants
- Mmes BENDALI, CHOUITA, ET SCHRECK, ATSEM
- Mme KISTER, directrice

Excusées : Mme SCHRECK, ATSEM et Mme PIAT, enseignante

2 Ordre du jour

1. Parcours de l'élève
2. Projets et vie de l'école
3. Fonctionnement de l'école

3 Désignation des secrétaires de séance

Madame KISTER remercie Mme STEIBLE et Mme BERGER pour les notes prises lors du 1^{er} conseil d'école de l'année.

Mme VASNER (parent d'élève) et Mme STEIBLE (enseignante) se portent volontaires pour la prise de notes lors de ce deuxième conseil d'école. Elles les transmettront à la directrice pour que celle-ci puisse dresser le procès-verbal du conseil d'école.

Merci!

4 Parcours de l'élève

Mme Kister présente les différents **dispositifs d'aides** existants dans l'école pour accompagner les élèves, quels que soient leurs besoins particuliers :

- Différenciation en classe par les enseignants
- Présence d'AESH pour 6 élèves
- Stages RAN, ou stages de réussite : une façon différente de travailler, par petits groupes, de façon plus ludique, quatre matinées pendant la première semaine des vacances.
 - o 4 élèves de cycle 2 en octobre
 - o 7 élèves de cycle 3 en février
- Dispositifs particuliers
 - o Travail par petits groupes en décrochage : quelques élèves de CE2 vont lire en CP ou CE1. Une élève de CM1 vient travailler les mathématiques en CE1. Cette organisation permet à des élèves de travailler à leur rythme dans certains domaines.
- APC



- RASED
 - o Mme Kahli, psychologue scolaire
 - o Mme Courtois, maîtresse E, qui intervient en lecture avec des CE2 par petits groupes, depuis début février
- Intervention de professionnels extérieurs à l'école
 - o Equipe Mobile Ressource, liée à l'ITEP d'Illzach. Elle est composée d'une psychologue, d'un éducateur et de la responsable du SESSAD ITEP. Ils viennent voir les équipes, sur demande, lorsqu'elles sont confrontées à des comportements particulièrement difficiles. Ils leur donnent des pistes pour mieux intervenir en classe, pour mieux aider ces élèves.
 - o Les Pairs Aidants sont des enseignants ayant suivi une formation spécifique, qui observent ce qui se passe dans les classes (sur demande de l'équipe) et proposent des pistes.

Liaisons inter-cycles

Il existe plusieurs instances qui ont pour objectif la continuité pédagogique pour les élèves, de leur arrivée à l'école maternelle (quelle qu'elle soit) jusqu'à la sortie du collège.



Liaison GS-CP

- Une première réunion a eu lieu au mois de novembre pour faire le point sur la continuité maternelle-CP. Lors de cette rencontre, les enseignantes de maternelles et celles du CP sont parties des résultats des évaluations nationales pour chercher ensemble ce qui pourrait aider les élèves à mieux maîtriser les compétences évaluées. Elles ont également mis en place un calendrier de rencontres entre élèves. La classe de CP et les GS de l'école des Chevreuils se sont rencontrées le 7 mars pour échanger autour des lombrics et des jardins. Les CP-CE1 rencontreront les GS de l'école La Forêt. Grâce à ces échanges, les GS arrivent au CP avec moins d'appréhension.
- Deux autres réunions prévues d'ici la fin de l'année.
- Deux réunions sont également programmées pour les bilingues.

Liaison CM-6e

- 1ère réunion au collège de Lutterbach le mardi 21 janvier, les enseignants ont travaillé à partir des résultats des évaluations 6^{ème}.
- Le 4 mars, les enseignants se sont penchés sur l'enseignement des compétences psycho-sociales (la bienveillance, l'empathie, le bien-être de l'élève).
- Une troisième réunion est prévue au mois d'avril.
- 2 classes de CM2 se sont rendus au collège, elles ont découvert les différents lieux de vie puis, avec des classes de 6^{ème}, elles se sont entraînées à l'épreuve de Maths Sans Frontière.
- Le cross du collège avait dû être annulé pour cause de terrain impraticable.
- Une réunion au collège pour les parents de 6^{ème} est prévue en mars.
- Une journée d'intégration pour les élèves sera organisée en juin.



Absences et remplacements

Plusieurs enseignantes ont été absentes avant les vacances, mais également beaucoup d'enfants. La grippe a été sévère cette année et n'a épargné personne, pas même les remplaçants.

Mme Kister remercie les parents pour leur compréhension, et les enseignants pour la charge supplémentaire de travail qu'ils ont portée en accueillant dans leurs classes d'autres élèves, même s'ils étaient parfois eux-mêmes dans un état fébrile.

Depuis le mois de décembre, **Mme Heim** remplace Mme Buchmann en CP et CE1 bilingue.

- Officiellement remplaçante monolingue, elle enseigne le plus possible en allemand, pour que les élèves inscrits dans ce cursus puissent bénéficier de l'enseignement de cette langue. La directrice l'en remercie.

5 Projets et vie de l'école

Bilan de quelques-uns des projets pédagogiques :

- Théâtre alsacien, Mme Lidy a rencontré la troupe de théâtre alsacien de Lutterbach et va travailler avec eux à partir du mois d'avril avec les CE2-CM1 et CM1-CM2 bilingues. M. Maire demande s'il est possible de proposer une représentation pour le repas des anciens. Mme Lidy est partante. Ce projet commencera dans le cadre des heures de cours, avec les CM1/CM2 puis avec les élèves motivés car les représentations se feront en dehors des heures de classes.
- Echecs, 10 élèves partent au championnat d'Alsace, à Hindisheim (Ils étaient 3^e du département). La commune met à disposition des mini-bus pour le déplacement dans le Bas-Rhin. Mme Lidy remercie M. le Maire.

- Suite du projet 4L trophy : Le départ de la course a eu lieu le 15 février, au musée de l'Automobile de Mulhouse. Les 2 aventuriers (dont une ancienne élève de l'école Cassin) sont rentrés fatigués de leur périple de 1 600 km, et reviendront à l'école pour présenter un petit film sur leur expédition.
- Les élèves de maternelle sont allés à la maison de retraite pour Carnaval. Ils ont fabriqué des masques avec les personnes âgées, et ont chanté. Certains élèves se révèlent au contact des personnes âgées. Cette rencontre s'est très bien passée. D'autres rencontres sont prévues : une chasse aux œufs, des jeux coopératifs. Ces moments se terminent généralement avec un goûter partagé.
- Une artiste céramiste sera en résidence à l'école du 22 au 29 avril pour construire des totems en terre. Après cuisson, ils seront placés dans le jardin de l'école primaire et à la maternelle. Les parents seront sollicités pour aider à l'encadrement lors de cette action.
- ELA : **3 720,77€** ont été récoltés pour l'association. Bravo aux enfants qui ont couru, ainsi qu'à tous les donateurs qui les ont soutenus.



Actions à venir :

- Intervention de l'association Le Cap (lutte contre les addictions). Des intervenantes passeront dans chaque classe à 3 ou 4 reprises, d'avril à juin, pour travailler sur différents sujets. Le projet est « continué » au collège, en 6^e et en 5^e.
- Une semaine sans écrans sera organisée du 16 au 20 juin, suite à ces interventions, en collaboration avec les différentes associations du village. Nous avons déjà beaucoup de réponses positives. Mme la directrice propose aux parents élus de se joindre à nous. Les enseignants proposeront également des activités aux élèves après l'école. Un programme sur la semaine sera élaboré et les familles pourront s'y inscrire.

Kermesse

Une journée « kermesse » sera organisée pour tous les enfants de l'école sur le temps scolaire, le mardi 1^{er} juillet.



Ainsi, tous les élèves de l'école pourront y participer.

Des grands jeux en bois seront loués à la ludothèque de Pfastatt.

A la demande des parents élus, une flash mob sera organisée dans la cour de l'école, juste avant la sortie des classes.

Les parents élus proposeront ensuite un moment festif (gâteaux confectionnés par les familles et offerts aux élèves). Ils organiseront aussi une tombola, avec prévente dans les classes. Les lots seront à récupérer le soir, durant le moment convivial.

Les parents volontaires seront évidemment les bienvenus. Nous ne pouvons pas organiser cette journée sans eux.

6 Fonctionnement de l'école

Prévision d'effectifs et mesures de carte scolaire :

Au 21 février 2025, 356 élèves sont prévus à la rentrée.

	Classes	Effectifs	Remarque
Maternelle bilingue	Maternelle bilingue	68	<i>3 élèves se sont rajoutés depuis le CE</i>
	Elémentaire bilingue	100	
	Elémentaire monolingue	194	
	TOTAL	362	

Mesures de **carte scolaire** du 6 février :

- Fermeture d'une classe à la maternelle des Chevreuils.
- Effectifs à surveiller en bilingue pour une éventuelle fermeture.

Monsieur le maire rappelle que, globalement, le nombre d'inscrits en maternelle diminue.

Inscriptions en PS :

Les inscriptions en PS auront lieu le mardi 25 et le jeudi 27 mars, de 8h15 à 11h30 et de 14h à 18h30

Budget (OCCE-Commune)

OCCE : Madame Dumas, mandataire de l'OCCE, fait un bilan intermédiaire des recettes et dépenses de l'année scolaire : dépenses : 15 940,94 € - recettes : 20 085,21 €.

Mme Kister remercie Mme Dumas de prendre en charge la trésorerie.

Budget commune :

- Nouvelle organisation, en lien avec les responsables des finances de la commune.
- Budget prévisionnel, similaire à celui de l'année 2024-2025
 - + 2 demandes particulières :
 - Renouvellement du parc informatique A partir d'octobre 2025, les mises à jour de Windows 10 se seront plus gratuites, et le passage à Windows 11 n'est pas compatible avec nos ordinateurs (12 postes compatibles sur 45 environ).
 - Mobilier flexible pour une classe maternelle

Sécurité :

- Nouvel exercice incendie le mardi 4 mars (celui du mois de janvier a été reporté pour cause de grands froids)
Bilan positif : tous les élèves étaient sortis de l'école, et comptés en 8 minutes, malgré des difficultés supplémentaires volontaires (fumigène dans un couloir).
- Porte arrière : un technicien est venu pour la régler, mais ce n'est toujours pas optimal.
- Et surtout... Les parents d'élèves sont trop gentils ! Ils tiennent la porte à ceux qui veulent entrer, sans que ceux-ci ne se soient signalés...

Travaux et demandes matérielles :

La directrice tient à remercier sincèrement l'équipe technique, avec à sa tête Monsieur Kilhoffer.

Ils sont d'une grande réactivité et toujours disponibles. Quelques travaux réalisés :

- Lumières au 3^e étage, sous le préau, Stores
- Poignée de porte au 2^e étage, fenêtre dans les couloirs
- Patères commandées pour le 3^e étage, où les élèves sont très nombreux dans les classes
- étagères supplémentaires dans le bureau,
- Fuite au gymnase, ascenseur...

Merci!

7 Questions

Périscolaire :

Remarques des parents au sujet des punitions collectives au périscolaire. Mme Kister fera un point avec Virginie Leibert.

Sortie des classes :

Mme Dumas demande des précisions sur les règles qui existeraient dans la cour du bas, au moment de la sortie des classes. L'école fera un rappel aux parents : cet espace doit resté sécurisé. Il est donc demandé :

- de ne pas y jouer à la balle,
- de ne pas y rouler en vélo ou en trottinette,
- de ne pas laisser les petits enfants monter par la pente d'accès réservée aux véhicules de secours.

M. le maire rappelle que les enfants sont sous la responsabilité des parents. Il propose une interdiction municipale pour l'utilisation des vélos et des ballons, si la situation ne s'améliore pas. (mise en place de panneaux si nécessaire)

Abords de l'école :

La police municipale va verbaliser aux abords de l'école les comportements dangereux de certains parents en voiture.

Des bacs à fleurs pourraient être installés dans la **cour de l'école maternelle** pour égayer cet endroit.

8 Agendas

- Conseil d'Ecole du 3^e trimestre : **27 juin 2025 à 17h30, à l'espace associatif**

9 Clôture du conseil des maîtres

Mme Kister remercie les personnes pour leur présence et leur implication au sein de l'école.
Clôture du conseil à 19h06.